

Ciudad de México, 30 de agosto de 2024.

PRIMER LIBRO LÚDICO PARA INFANCIAS PREESCOLARES QUE LES DEVUELVE LA PAZ DURANTE CONFLICTOS FAMILIARES

¿Qué hago aquí?, de Javier Araujo Osorio, es el primer material lúdico diseñado para devolver la paz a las niñas y niños durante los divorcios, pues comprenden de manera sencilla las etapas de los procesos judiciales por los que atraviesan.

Les permite “vivir este proceso lo más terso, lo más suave, dentro de lo difícil que ya es”, señaló la coordinadora de Intervención Especializada para Apoyo Judicial del PJCDMX, Mariana Ortiz Castañares.

En el marco de la 15^a Feria del Libro Jurídico del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX), presidido por el magistrado Rafael Guerra Álvarez, se presentó la obra *¿Qué hago aquí?*, de Javier Araujo Osorio, la cual está encaminada al acompañamiento de las infancias en etapa preescolar inmersas en conflictos de carácter familiar.

Este volumen es el primer material lúdico diseñado para devolver la paz a las niñas y niños durante los divorcios y afrontar de mejor manera la separación de sus padres y madres, ya que ayuda a comprender de manera sencilla las etapas de los procesos judiciales por los que atraviesan. Asimismo, les permite entender de manera fácil las resoluciones que las y los jueces dictaminan.

En el auditorio *Benito Juárez* del PJCDMX, el juez Teófilo Abdo Kuri –comentarista del ejemplar– señaló que el trabajo de Araujo Osorio es fundamental debido a que con su creatividad se logra traducir el lenguaje complejo de las personas juzgadoras, con base en las

Av. Juárez 8, Centro
Tels: 91 56 49 97
Extensión 110305
www.poderjudicialcdmx.gob.mx

ilustraciones de castores que hacen una narrativa para crear un espacio seguro a las y los niños.

Con la presencia de la coordinadora de Intervención Especializada para Apoyo Judicial (CIEAJ) del PJCDMX, Mariana Ortiz Castañares, y de la directora de Evaluación e Intervención Psicológica, Iztel Nadchie Liihi Bernal de Anda, reconoció que Araujo Osorio es una persona apasionada de su trabajo pues “ha desentrañado los sentimientos más profundos de niños y niñas”.

Ortiz Castañares resaltó que este libro les ayuda a infancias en etapa preescolar a “vivir este proceso lo más terso, lo más suave, dentro de lo difícil que ya es”.

Por su parte, Araujo Osorio señaló que el cien por ciento de las infancias con las que trabaja con el libro logran comprender que pueden ver a su papá o mamá, independientemente de con cual vivan, e instó a que juezas y jueces en materia familiar puedan tener este volumen de apoyo, pues es una llave de acceso a las emociones de las y los niños, además de volverlos más humanos en el momento de dictar sentencia.

El autor realizó entre los asistentes un juego de roles para demostrar cómo funciona la obra como herramienta de apoyo.

Ortiz Castañares agradeció el trabajo del presidente del órgano judicial, magistrado Guerra Álvarez; del director general de Anales de Jurisprudencia y Boletín Judicial, Raciel Garrido Maldonado, así como a todas las personas servidoras públicas que laboran en el PJCDMX.

Finalmente, Garrido Maldonado hizo entrega de reconocimientos a las personas integrantes del presídium.

--oo00oo--